

C'est avec grand plaisir que je souhaite apporter un petit témoignage sur mon expérience grâce au programme BCI et à l'université de Lorraine. J'ai effectivement eu la chance d'être sélectionnée pour vivre un semestre à l'Université du Québec à Trois-Rivières. Mes sentiments généraux suite à ce voyage peuvent se synthétiser en quelques mots-clés : bonheur, aventure, découverte, tant sur les plans pédagogiques, que personnels. J'étudie actuellement en sciences de l'éducation et je voulais absolument m'imprégner de la culture québécoise « révolutionnaire » en termes de pédagogie. Ce n'est pas un mythe : sur ces terres canadiennes, l'enseignement magistral est quasi inexistant et tous les cours sont vécus de façon très pratique, orale, comme si les cours s'apparentaient à de grands débats ouverts. À travers ces enseignements, on retrouve une valeur de liberté que j'ai tout de suite pu exploiter de façon personnelle en rencontrant québécois et français, tous plus déterminés les uns que les autres à découvrir la nature florissante du gigantesque pays qu'est le Canada. J'ai eu la chance de visiter des parcs nationaux magnifiques dont celui du Bic qui se situe tout au nord du Québec, en Gaspésie, et qui est tout à fait sublime. Mais gare à vous ! Il nous ait arrivé, lors d'une de nos nombreuses embardées, de « bloquer » notre voiture dans la glace en imaginant, en tant que petit européen naïf, que cette glace n'était en fait que de la neige. 120 dollars canadiens pour qu'une dépanneuse vienne nous sortir de cette galère ! Mais les souvenirs sont là, des locaux ont tenté de nous aider à nous délivrer avant l'arrivée de la dépanneuse et nous ont même offert une dégustation de cidre de glace pour nous réchauffer ! Ça aussi, ce n'est pas un mythe : la bonté, l'accueil, la générosité, la communication, l'entraide des québécois. Tous ces moments de partage restent mes meilleurs souvenirs. D'ailleurs, si vous êtes fêtards, sachez que l'Université du Québec à Trois-Rivières offre 2 à 3 soirées étudiantes par semaine directement sur le campus, à la Chasse-Galerie, bar situé dans l'université même (eh oui ! vous ne rêvez pas !). La vie étudiante est fortement reliée à la vie associative, il existe en effet plusieurs associations gérées par les étudiants dans chaque baccalauréat de l'université. La seule autre petite difficulté que j'ai rencontrée est le fait d'avoir acheté une sorte de « faux billet » de bus qui allait de Montréal à New-York. Soyez vigilants concernant les arnaques internet qui se présentent comme des sites fiables. (Tout est bien qui finit bien, les gentils montréalais ont compris ma situation et m'ont fait monter dans ce fameux bus pour New York). Un autre conseil ? N'oubliez pas de donner des pourboires dans n'importe quel commerce : ils appartiennent à cette culture et font l'objet de véritables salaires chez eux. Enfin, je vous conseille de vous rendre à Tadoussac à la fin de l'été et au début de l'automne si vous voulez avoir la chance de voir des baleines : dès qu'il commence à faire trop froid,



elles ne se montrent plus aussi présente que cela auprès des côtes. Enfin, si vous aimez les animaux, je vous conseille le parc oméga où vous pourrez croiser caribous, ours, bisons. Voici quelques photos qui vous donneront envie, je l'espère, de partir à l'aventure. Ceci reste d'ailleurs mon conseil général : partez, n'hésitez pas, cette occasion offerte par l'université est en or, il ne faut pas la manquer. Je remercie d'ailleurs toutes les personnes qui m'ont aidé pour monter mon dossier, notamment Madame Dubuisson qui est restée

disponible avant, pendant et bien après mon voyage pour toutes les démarches à suivre. Comme diraient mes amis québécois, à tantôt !

Quelques adresses sympas pour manger sur Montréal :

-La banquise : restaurant de poutines (les meilleures de tout le Québec je vous l'assure) ouvert 24h/24 → 994 Rue Rachel E

-L'avenue : si vous aimez bruncher, vous serez servis ! → 922 Avenue du Mont-Royal







